



Vereinigung der
österreichischen Richterinnen
und Richter

Fachgruppe Grundrechte und interdisziplinärer Austausch in der Vereinigung der österreichischen Richterinnen und Richter

Tätigkeiten 2014 - Übersicht

Veranstaltungen in der Justiz

Beteiligung am Grundrechtsmodul für Richteramtsanwärter/innen (RiAA) in allen vier Oberlandesgerichts (OLG)-Sprengeln

Beteiligung an zwei Seminaren österreichischer RiAA am EGMR in Straßburg im Mai und Oktober 2014 veranstaltet von den OLG Wien und Linz mit Unterstützung der österreichischen Richterin am EGMR *Elisabeth Steiner*

Exkursion zum Bundesverwaltungsgericht, 11. Juni 2014

Mitgestaltung eines Halbtags zum Thema „Genderspezifische Aspekte zu Gewalt- und Sexualdelikten“ (*Leixnering*) beim Seminar der Fachgruppe Strafrecht in Gabelhofen (Stmk), 19. September 2014

Präsentation der Aus- und Fortbildung in Grundrechtsfragen im Rahmen des EJTN Austausches von Richter/innen, Staatsanwältinnen und Staatsanwälten sowie RiAA (*Reich, Wittmann-Tiwald*), 12. September und 21. November 2014

Seminar „EU-Charta der Grundrechte in der Praxis“ (*Obereder, Tschohl*), veranstaltet vom OLG Wien im Rahmen des von der EU-Kommission finanzierten Programms „Making the European Charter of Fundamental Rights a Living Instrument“, 10. Dezember 2014

Externe Veranstaltungen, Beiträge

Vortrag „Das ist absolut klar...: Grundrechtsschutz im Fokus richterlicher Aus- und Fortbildung“ (*Wittmann-Tiwald*), beim Festsymposium für Nikolaus Benke „Gender-Recht-Geschichte“, 20. Jänner 2014

Mitwirkung an der Podiumsdiskussion „Geheimnisschutz oder schutzlos transparent“ (*Wittmann-Tiwald*) im Rahmen des Anwaltstags 2014 am 26. September 2014, Hall in Tirol

Beitrag „Netzbetten - eine zulässige Freiheitsbeschränkung?“ (Reiter/Wittmann-Tiwald) in *Recht der Medizin*, Festschrift „Christian Kopetzki zum 60. Geburtstag“

Lehrveranstaltung an der Universität Wien „Gerichts-Praxis - Die Tätigkeit von RichterInnen und StaatsanwältInnen, Block 1 - Öffentliches Recht einschließlich Grundrechte, 13. Oktober 2014 (Gröger, Hinger, Nedwed, Reiter), geleitet und koordiniert vom Oberlandesgericht Wien und der Sektion Wien der Vereinigung der österreichischen Richterinnen und Richter

Gemeinsames Pressegespräch zum Tag der Menschenrechte: Österreichischer Rechtsanwaltskammertag, Österreichische Liga für Menschenrechte, Ludwig Boltzmann Institut für Menschenrechte, Fachgruppe Grundrechte (Nedwed), 9. Dezember 2014 (Schwerpunkte: Strafvollzug, InformationsfreiheitsG, Vorratsdatenspeicherung, Gesetzesbeschwerde, FortpflanzungsmedizinG)

Weitere Tätigkeiten

Monatliche Aussendung "Entscheidung des Monats"
Kontaktgespräche mit Bundesfinanzrichter/innen 28. Jänner und 23. September 2014
Vorbereitung Grundrechtstag 2015 in Graz
Unterstützung der Richtervereinigung: Stellungnahme zum Fortpflanzungsmedizin-RÄG 2015
Vorstandsklausur, 23. und 24. Jänner 2014
Sitzung des Beirats, 9. April 2014
Fachgruppenversammlung, 11. Dezember 2014
Laufende Information über Veranstaltungen

Vorhaben 2015

Beteiligung am Grundrechtsmodul für RiAA in allen vier OLG-Sprengeln
Grundrechtstag 2015 in Graz zum Thema Armut
Mitarbeit in der Arbeitsgruppe des Bundesministeriums für Justiz „Diversity Management“
Kooperation mit Verwaltungsrichter/innen
Beteiligung an Seminaren anderer Fachgruppen und Institutionen
Entscheidung des Monats

Wien, im Dezember 2014

Michael Reiter, Mia Wittmann-Tiwald